



Année 2024-2025

Du 24 au 29 novembre 2025, nous recevons le fr. François, ocd, qui vient nous donner une série de conférences sur la [Règle de notre Ordre](#) ! De quoi nous permettre de redécouvrir son histoire, depuis l'institution des premiers ermites en Terre Sainte, jusqu'à leur retour en Europe et leur intégration dans la catégorie des Ordres dits "mendiants"... C'est aussi comme l'occasion d'un retour à la source pour mieux en vivre aujourd'hui !

Du 20 au 25 octobre 2025, nous avons vécu une retraite communautaire prêchée par l'un de nos frères carmes, le Fr. Louis-Marie. Il nous a permis de recevoir chaque jour deux conférences sur des thèmes divers, pour approfondir la spiritualité de notre Ordre.

Mi-octobre : Des travaux sont en cours dans notre réfectoire et dureront jusqu'à la mi-décembre environ... Nous nous réjouissons d'avance de ces changements qui nous permettront de mieux mener notre vie contemplative au quotidien !

Du 20 au 21 septembre 2025, nous participons aux journées du patrimoine ! Une équipe de bénévoles sera là pour vous accueillir dans la cour, devant le monastère, afin de vous présenter notre église et l'histoire de notre Carmel. Tout un programme a été conçu pour cette belle journée ! Sur place, vous trouverez également une buvette ainsi que tous les produits que nous fabriquons avec soin et amour.

Le dimanche 14 septembre 2025, en la fête de la Croix Glorieuse, l'une de nos Postulantes est entrée au Noviciat en recevant le saint habit de l'Ordre ainsi que son nom de religieuse : *Sr. Pia Marie de l'Agneau immolé* ! Nous sommes dans l'action de grâce ! Nous la confions à votre prière fervente.

Le **dimanche 7 septembre 2025**, en l'honneur de la canonisation de Carlo Acutis, l'une de nos Postulantes a reçu au petit matin le saint habit de notre Ordre et son nom de religieuse en entrant au Noviciat : *Sr. Justine du Précieux Sang et des Saints Anges* ! Quelle joie ! Nous continuons de la confier à votre prière fraternelle et amicale.

Du **26 août au 4 septembre 2025**, notre communauté a vécu sa grande retraite communautaire ! Un temps béni propice au ressourcement spirituel, qui nous a été prêché cette année par le Père Jozy, SJ. sur la grande figure de Saint Jean le Baptiste.

Le **mercredi 16 juillet 2025**, nous avons célébré la grande solennité de Notre-Dame Du Mont Carmel avec tout notre cœur ! Nous étions dans la joie de la présence de toutes les personnes qui se trouvaient dans notre église, ainsi que de celle du Fr. Gregorio, *oed.*, qui est venu célébrer la messe et imposer le scapulaire à deux personnes qui souhaitaient le recevoir. Ce fut un beau moment fraternel que nous vivons avec gratitude.

Le **vendredi 27 juin 2025**, nous avons fêté avec solennité et grande joie la fête de Sacré-Coeur de Jésus ! Tout comme pour la fête du Corps et du Sang du Seigneur, le dimanche précédent, nous avons passé la journée devant le Saint Sacrement exposé dans notre église, à la fois pour rester avec Lui, pour L'aimer, mais également en esprit de réparation.

Le **samedi 21 juin 2025**, quelques-unes de nos soeurs ont commencé une formation en apiculture ! C'est une occasion pour nous de rendre grâce au Seigneur pour la beauté de la Création et pour ceux qui s'en occupent et nous la font découvrir avec passion...

Le **samedi 17 mai 2025**, pour fêter le centenaire de sa canonisation, notre Carmel a eu l'immense grâce de recevoir les **reliques de sainte Thérèse de Lisieux, ainsi que celles de ses saints parents : Louis et Zélie Martin**. Au programme : vénération, prière et conférences ! La messe fut célébrée par notre évêque, Monseigneur Benoît Bertrand, qui nous a encouragés à vivre pleinement de notre vocation d'enfant bien aimé de Dieu.

Toute une équipe de généreux bénévoles avait pris en charge toute l'organisation et grâce à eux ce fut une journée splendide : merci à vous chers amis ! Ce fut donc un grand évènement pour tout le diocèse et nous étions dans la joie que notre soeur Thérèse de Lisieux et ses parents nous réunissent tous autour d'eux en ce samedi ! **Merci à vous tous, petits et grands, d'être venus si nombreux pour vous recueillir et prier avec nous ! Et pour aller plus loin et faire**

perdurer les grâces reçues au cours de cet évènement, nous vous recommandons chaleureusement le très bon livre [Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et les escaliers : douze leçons de vie spirituelle](#), par Claire Leuridan. Parfait pour approfondir notre connaissance de la Petite Thérèse et en tirer des principes pour notre vie spirituelle, quel que soit notre état de vie !



Le **21 avril 2025**, lundi de Pâques, en sortant de la messe nous avons appris avec tristesse la mort de notre Saint Père, le Pape François à l'âge de 88 ans. Ce Pape qui était si proche de nous, Carmélites, qui a fait une magnifique [exhortation apostolique sur Sainte Thérèse de Lisieux](#) et qui a dit qu'il en était particulièrement dévot ! Si cela vous intéresse, le très bon livre d'Elisabeth de Baudouin, "Thérèse et François" parle justement de cette amitié spirituelle... Nous prions pour lui et pour toute l'Eglise universelle, endeuillée, comme nous toutes, après la mort de notre si bon Pape. Nous rendons grâce à Dieu pour sa vie, pour tout ce qu'il a apporté à notre Eglise et au monde entier. Pour son exemple d'humilité et de fraternité. Nous prions pour le Conclave qui s'ouvrira bientôt, le 7 mai, et nous prions pour que l'Esprit Saint guide nos cardinaux.

Du **17 au 20 avril 2025**, nous avons eu la joie de vivre un beau *Triduum Pascal* et de belles fêtes de Pâques prêchés par le Père Thierry Butor, vicaire général de notre diocèse. Ses homélies nous ont nourries jour après jour à la suite du Christ dans sa Passion et sa Résurrection. La semaine sainte au Carmel, comme pour toute l'Eglise, est un moment très important, et dans notre communauté nous vivons la même tradition que depuis l'époque de Sainte Thérèse d'Avila - le repas du pauvre* au dimanche des Rameaux - ainsi que d'autres dévotions propres au Carmel Saint-Joseph : l'onction de Jésus le lundi (Béthanie) que nous reproduisons sur l'un de nos crucifix avec un parfum utilisé pour ce seul jour. Chaque membre de l'assemblée dans notre église reproduit également ce geste en venant prendre un petit coton parfumé pour essuyer les

pieds de Jésus avec amour. Il y a aussi bien sûr l'attente avec Jésus dans sa Passion au cours de la nuit, la grande prostration, le pain et l'eau du Vendredi Saint pris en *posture de Carmélite* (par terre, assis sur ses talons), etc.

* Sainte Thérèse d'Avila souhaitait que ce jour-là, la Prieure cuisine le meilleur repas possible pour des personnes dans le besoin vivant dans la pauvreté, invités à l'avance pour le dimanche des Rameaux. Chaque sœur apporte ensuite un plat en procession jusqu'au tour du monastère, puis ce sont les soeurs externes qui font le reste du service. Nous utilisons les plus beaux plats du monastère, et nous dressons la table avec la plus belle vaisselle que nous avons et qui n'est utilisée que pour ce jour unique, en l'honneur des personnes qui nous recevons. Chaque sœur participe à embellir la table et les plats afin que nos hôtes reçoivent tout l'amour que nous leur portons !

La Vigile Pascale était sublime, tout comme la messe dominicale du lendemain matin ! Le feu que les jeunes soeurs avaient préparé était immense... les flammes étaient presque aussi hautes que les portes de la clôture ! Un grand merci à toutes celles et ceux qui sont venus vivre la semaine sainte et la fête de Pâques à nos côtés !



D'après une tradition orientale, à Pâques sont décorés des œufs durs - symbole de la vie - à la façon d'icônes. Nous avons joyeusement essayé et cela a beaucoup plu lorsque nous les avons présentés à la sortie de la messe dominicale ! Au vue de leur succès et de cette belle symbolique Pascale, nous prévoyons de le refaire l'an prochain. Les offrandes faites aident à la formation des soeurs, nous remercions donc chaleureusement toutes les personnes qui ont pu nous aider en nous donnant quelque chose en échange de nos œufs décorés ♥ !



Le **26 mars 2025**, nous avons appris le décès soudain de notre confesseur : le Père Guillaume Villatte à l'âge de 62 ans. Ce fut un choc pour toute notre communauté ainsi que pour tout le diocèse où il était tant aimé. Nous avons pu lui rendre un dernier hommage dans notre église et prier toutes ensemble pour le repos de son âme. Nous rendons grâce à Dieu pour sa vie donnée et pour tout le bien qu'il nous a fait au fil des ans ; pour son amitié, sa fidélité, sa générosité et sa bienveillance.

Le **25 mars 2025**, après un an passé dans notre monastère, l'une de nos Postulantes a reçu le saint habit de notre Ordre ainsi que son nom de religieuse : *Sr. Stella du Christ* ! Quelle joie pour nous toutes ! Nous confions son entrée au Noviciat et la suite de son discernement à votre prière !

Le **19 mars 2025**, en la solennité de Saint Joseph, Saint Patron de Notre Carmel, nous avons fêté avec beaucoup de joie l'arrivée d'une nouvelle Postulante au sein de notre communauté ! Nous la confions à votre prière !

Le **2 février 2025**, en la fête de la Présentation du Seigneur et de la vie consacrée, l'une de nos Postulantes a reçu le saint habit de l'Ordre et son nouveau nom de religieuse : *Sr. Pauline de l'Enfant-Jésus* ! C'est une grande joie pour nous toutes ; priez pour elle et la suite de son aventure et discernement au Noviciat !

Le **mercredi 15 janvier 2025**, notre communauté a fêté son 420e anniversaire de fondation et donc d'existence ! Ce fut l'occasion de rendre grâce pour toute l'histoire de notre Carmel qui se poursuit encore à nos jours. Nos cœurs sont remplis de gratitude. Nous avons aussi choisi cette date symbolique pour lancer notre site Internet.

Le **samedi 14 décembre 2024**, au cours d'une belle célébration et entourée de sa famille, d'amis et de paroissiens, *Sœur Thérèse Espérance de la Croix* a fait profession solennelle et a reçu le voile noir ! Un grand moment pour toute la communauté ainsi que pour le diocèse de Pontoise tout entier. Nous rendons grâce à Dieu !